

EL FENOGGE y el MinEnergía impulsan la democratización energética en Colombia con proyectos de energía renovable

- El Ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, lideró un encuentro en el que escuchó a las comunidades de Buenaventura y presentó la oferta institucional de proyectos centrados en energía renovable que está beneficiando a cientos de colombianos.
- El objetivo de los “Diálogo Ciudadanos del sector minero-energético” es conversar con las comunidades sobre el quehacer del sector Minero-Energético, con el fin de fortalecer la Transición Energética Justa (TEJ).

Buenaventura - Valle del Cauca, 21 de noviembre de 2023. Bajo el compromiso del Gobierno del Cambio de escuchar y atender las necesidades de todas las comunidades del país, el Fondo de Energías No Convencionales y Gestión Eficiente de la Energía (FENOGGE) lideró la segunda jornada del “Diálogo Ciudadanos del sector minero-energético”, una estrategia del Ministerio de Minas y Energía que busca fortalecer los diálogos en torno a las necesidades energéticas en los territorios y mantener informados a los ciudadanos sobre los avances en los diferentes proyectos que se están ejecutando, especialmente dirigidos a las regiones más necesitadas.

El evento se realizó el 17 de noviembre en la Plazoleta Bulevar de Buenaventura, Valle del Cauca, donde se presentaron los diferentes programas y proyectos que el FENOGGE está ejecutando. A través de una feria, los asistentes conocieron a detalle cada una de estas iniciativas centradas en la sustitución de estufas de leña por estufas eco-eficientes (Respira Pacífico), sustitución de bombillas incandescentes por bombillas con tecnología LED (Iluminando Pacífico), la sustitución de neveras ineficientes (Caribe Eficiente), la sustitución de motores impulsados con gasolina por motores impulsados con GLP (NautiGLP), la instalación de paneles solares (Hogares Energéticamente Sostenibles), así como las implementación de soluciones energéticas enfocadas en la instalación de Sistemas Solares Fotovoltaicos (SSFV) y medidas de Gestión Eficiente de la Energía (GEE).

El ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho, junto al director ejecutivo del FENOGGE, Juan Camilo Vallejo, informaron al país sobre la gestión institucional orientada a mejorar la calidad de vida de los colombianos a través de la democratización energética y el fortalecimiento de la Transición Energética Justa.

“Estamos aquí en Buenaventura en un diálogo con la comunidad para darles a conocer que es lo que estamos haciendo, presentando nuestra oferta institucional y escuchando las inquietudes de los asistentes, para que desde el liderazgo del Ministerio de Minas y Energía, y con las diferentes entidades adscritas y vinculadas, podamos ajustar lo que se

deba para avanzar y consolidar una estrategia más ambiciosa en el Pacífico colombiano, además de poder tener una presencia permanente en el territorio y de esa manera satisfacer las necesidades energéticas a través de proyectos de energía renovable.”: dijo el Ministro de Minas y Energía, Andrés Camacho.

Durante este diálogo, se destacó la presentación de los beneficiarios de tres iniciativas del FENOGGE: “Respira Pacífico”, el piloto de Comunidades Energéticas de Bocas del Palo, Jamundí y Bahía Málaga.

“Veinte estufas eco-eficientes fueron construidas en mi comunidad, lo cual ha cambiado la vida de todos. La sustitución del fogón de leña por estas estufas ha tenido un impacto social y económico positivo, porque está mejorando nuestra salud y economía.”: resaltó Yalissa Delgado Riascos, beneficiaria del programa Respira Pacífica en Buenos Aires, Valle del Cauca.

Los proyectos ejecutados por el FENOGGE, con apoyo del Ministerio de Minas y Energía, tienen el propósito de beneficiar a las comunidades más vulnerables del país, proporcionando acceso a la energía eléctrica las 24 horas del día mediante diferentes alternativas de energía renovable. Esto no solo implica la producción de energía, sino también la capacitación en Fuentes No Convencionales de Energía y medidas de Gestión Eficiente de la Energía.

Adelina Vásquez, líder del Consejo Comunitario del Corregimiento Bocas del Palo en Jamundí, expresó su deseo de que los proyectos ejecutados por el FENOGGE se extiendan a todos los Consejos Comunitarios de su región. De esta manera, otras comunidades podrían beneficiarse con la implementación de paneles solares y medidas para un uso más racional de la energía, tal como ha sucedido en su comunidad.

En el transcurso de un año de mandato del Gobierno del Cambio, el FENOGGE ha destinado aproximadamente 250 mil millones de pesos para impactar en los territorios más vulnerables del país. Esto ha beneficiado a las regiones del Pacífico, Caribe, Andina y Amazónica mediante la implementación de Sistemas Solares Fotovoltaicos y medidas de Gestión Eficiente de la Energía, representando un incremento del 400% en los proyectos ejecutados desde agosto de 2022 hasta agosto de 2023 en comparación con el mismo periodo anterior.

#SomosTerritorioFENOGGE

Más información:

COORDINACIÓN DE RELACIONAMIENTO ESTRATÉGICO Y COMUNICACIONES

Correo: prensa@fenoge.gov.co

REDES SOCIALES:

<https://www.linkedin.com/company/65525883/admin/>

<https://www.facebook.com/FondoFENOGGE>

<https://www.instagram.com/fondoFENOGGE>

<https://www.youtube.com/channel/UCM5qj6ynpl5dRxsqSz6zRTQ>

FENOGGE

Dirección: Carrera 12 No. 84A - 12, Of. 601 Bogotá D.C., Colombia

Línea Gratuita: (601) 492 72 32

info@fenoge.gov.co

www.fenoge.gov.co